

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 19 de febrero de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador

@DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. [Ver más](#)



@DefensaEc

El @DefensaEc saluda a todos los deportistas de las @FFAAECUADOR al conmemorarse el Día Internacional de los Deportes Militares. El deporte promueve valores como la fraternidad, solidaridad, tolerancia y respeto. [Ver más](#)



@DefensaEc

Trasmitimos el sentimiento de patriotismo y amor a la Patria, a las futuras generaciones. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 El #Carnaval 🎉 es una celebración que se ha transformado a través de los años incorporando elementos de la cultura popular. 🇪🇺🇪🇺 En el #TemploDeLaPatria nuestros visitantes conocieron sobre el origen y evolución de esta fiesta en el Ecuador. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 ¿Sabías que en la antigüedad las máscaras y antifaces 🎭 formaron parte de la celebración del carnaval para conservar el anonimato de las personas que participaron en los desfiles y fiestas privadas? 🇪🇺 Nuestro público conoció esto y mucho más en el taller del Museo #CasaDeSucre . [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 ¡En el #AntiguoCírculoMilitar la magia del Carnaval 🎉 está presente! ✨ Estas son algunas de las divertidas y coloridas máscaras 🎭 que realizaron los niños, jóvenes y adultos que nos visitaron. ¡Te esperamos! 🗨️ Ingreso gratuito. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Playa Los Frailes, un centro de acopio de cocaína en Manabí. Primicias

La Policía asegura que la playa Los Frailes, una de las áreas protegidas del Parque Nacional Machalilla, en Manabí, es usada por las bandas para el narcotráfico. Grupos de inteligencia investigan a qué organización criminal pertenecía un cargamento de clorhidrato de cocaína hallado al sur de Manabí, en la playa Los Frailes, una de las áreas protegidas del Parque Nacional Machalilla. [Ver más](#)



### Incautan cerca de 5.000 galones de combustible en centro de acopio clandestino en Esmeraldas. El Universo

Almacenados en tanques azules, militares y policías hallaron combustible en un centro de acopio ilegal en la frontera norte. La detección se realizó en la parroquia Rocafuerte, en Esmeraldas. Hasta ese punto llegaron los uniformados para realizar el allanamiento en un inmueble en el que estaban almacenados varios tanques con combustible. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 19 de febrero de 2023

## **Policía activa operativos de control en Guayaquil tras robo en joyería: esto se sabe del atraco. El Universo**

La primera alarma que llegó a los bomberos era que un camión se estaba incendiando en el sector de Kennedy Norte, después de impactarse contra un poste. Se sabía que era cerca a un hotel de lujo de la zona. Parecía un accidente, sin embargo, eso fue solo una coartada para perpetrar un robo a una joyería de lujo, que opera junto al hotel, en unas galerías. [Ver más](#)



## **Cinco sujetos que fueron detenidos con armas en las inmediaciones de una clínica de Samborondón quedaron libres por orden de jueza. El Universo**

Cinco sujetos que fueron detenidos con armas en las inmediaciones de una clínica privada de Samborondón quedaron libres luego de la audiencia de flagrancia y formulación de cargos. El viernes pasado, estas personas quedaron aprehendidas luego de ser revisadas por personal policial en las cercanías de la clínica privada. En su poder se encontraron armas de fuego, municiones, bolsos y radios de comunicación. [Ver más](#)



## **Tabacchi: "Podemos empezar por abrir las UPC deterioradas" Primicias**

El gobernador de Guayas, Francesco Tabacchi, sostiene que hay que reparar las unidades policiales atacadas, antes de construir cuarteles intermedios. También habló de la relación política con otras autoridades de la provincia. Realiza algunas de sus actividades con zapatos deportivos, al menos con ellos lideró una rueda de prensa sobre el operativo por el feriado de Carnaval. El flamante gobernador de Guayas, Francesco Tabacchi, dedicó su primera semana a realizar acercamientos sobre seguridad. [Ver más](#)



## **Cae alias 'Ignacio', miembro de Los Lobos, dedicado a expendio de droga. El Universo**

La captura se realizó tras labores de inteligencia desplegadas por personal de esta zona. Durante el operativo se incautaron armas de fuego tipo fusil. Un miembro activo de la banda de Los Lobos fue capturado en la Zona 8, que abarca a Guayaquil, Durán y Samborondón. Se trata de alias Ignacio, un sujeto al que la Policía le seguía la pista por el expendio de sustancias ilícitas y sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



## **Ministerio del Interior confirma liberación de Concejala secuestrada. El Telégrafo**

Samanda Calero Mendoza, concejala electa del cantón Olmedo, en Manabí, y su esposo Wilter Borja fueron liberados este 18 de febrero de 2023. La noticia fue confirmada por el comandante de la Policía, Fausto Salinas, quien detalló que el rescate se hizo en Daule, provincia del Guayas. Añadió que las investigaciones sobre este caso continúan. La pareja se encontraba desaparecida desde la madrugada del pasado miércoles 8 de febrero. Sus familiares informaron que se trató de un secuestro, pues las puertas de su vivienda habían sido forzadas. Posteriormente se conoció que los captores pedían, vía WhatsApp, USD 3 millones por su liberación. [Ver más](#)



## **Parte de un cuerpo fue hallada en la Simón Bolívar, sur de Quito. El Comercio**

La parte superior de un cuerpo fue hallada en la avenida Simón Bolívar la noche del viernes 17 de febrero del 2023. La Policía Nacional informó que el caso ya se encuentra en investigación judicial. El hecho ocurrió en el sector de San Martín, cerca a los Conjuntos Altos de la Colina. En ese lugar, trabajadores de Emaseo, quienes cumplían con sus labores cotidianas, se percataron de una funda negra abandonada cerca a una alcantarilla. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 19 de febrero de 2023

## Un robo a una joyería y la explosión de un camión causó alarma en Guayaquil. El Comercio

El incendio y la explosión de un camión sirvió como cortina de humo para un asalto. El atentado alarmó a los moradores de la ciudadela Kennedy Norte, en el norte de Guayaquil. Mientras, cerca de allí asaltantes irrumpían armados con fusiles en una lujosa joyería. La explosión del camión y el asalto se registraron cerca de las 11:00 de este sábado 18 de febrero de 2023. El incendio del automotor seguido de explosiones que quedaron documentadas en video ocurrió en las calles Nahím Isaías y Segundo Pasaje, de la Kennedy. [Ver más](#)



## Alcaldesa Viteri señala que robo en joyería de hotel alcanzaría los \$ 500.000. El Universo

La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, señaló que el estadillo de un furgón en el sector de la Kennedy Norte está ligado al robo de una joyería en un hotel cercano. El momento de la quema del camión fue captado por cámaras de seguridad. En las imágenes se ve a hombres que bajan de un camión y lo hacen estallar a media calle. En el inicio de las llamas se dio una primera explosión y luego el vehículo avanzó para impactarse contra el predio. Allí se dieron otras dos detonaciones, según consta en un video. [Ver más](#)



## Uno de los más buscados en Guayas y que estuvo fugitivo una década fue capturado en Perú. El Universo

El ministro del Interior, Juan Zapata, dijo que la captura fue un trabajo articulado entre la Policía de Perú, de Ecuador y la Interpol. Alcaldesa Viteri señala que robo en joyería de hotel alcanzaría los \$ 500.000. Este sujeto fue incluido en la lista de los más buscados por tráfico de sustancias ilícitas. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

👉 Mediante operaciones militares, las @FFAAECUADOR reafirman su compromiso de garantizar la seguridad de la población en la #FronteraNorte. [Ver más](#)



## #Sucumbios

Fuerzas Armadas del Ecuador en coordinación con otras instituciones del Estado, realizando Operaciones Militares de vigilancia y reconocimiento, con personal técnico de Inteligencia Militar, destruyeron un cristalizador de refinamiento de pasta base de cocaína, se aprehendió a un ciudadano y se decomisó el siguiente material:

- 4000 galones de acetona
- 100 galones de destilado
- 01 carabina
- 04 cartuchos Cal. 16
- 09 microondas
- 15 sacos de cloruro de calcio
- 05 canecas de ácido
- 04 balanzas
- 01 empaquetadora al vacío
- 01 generados eléctrico
- 110 galones de diésel
- 01 Camioneta
- 02 cilindros de gas
- 02 poleas

El cristalizador tenía una capacidad de producción de 02 toneladas mensuales aproximadamente y la capacidad de alojamiento para un estimado de 25 o 30 personas. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 19 de febrero de 2023

## COYUNTURA

### **Al finalizar el feriado, la Conaie definirá si convoca al paro nacional. La Hora**

Dos días después de que culmine el feriado de carnaval, la Conaie se reunirá en un consejo ampliado, en el que tomará decisiones colectivas, entre las que están convocar o no a un paro nacional. Bases de la organización indígena, como la Ecuarunari, sostienen la necesidad de que el presidente, Guillermo Lasso, salga de su cargo. [Ver más](#)



### **La comisión del caso Encuentro rechaza amenazas contra policía compareciente. Expreso**

La comisión ocasional del Legislativo que investiga la presunta trama de corrupción en las empresas públicas del país, denominado caso 'El Gran Padrino' o 'Encuentro', expresó este 18 de febrero de 2023 su rechazo a las presuntas amenazas de muerte que el teniente José Luis Erazo, uniformado que lideró la investigación que derivó en el informe divulgado por el medio digital La Posta, ha recibido en las últimas semanas. [Ver más](#)



### **IESS paga la jubilación más alta, pero ¿por cuánto tiempo? Primicias**

El sistema de pensiones del IESS es uno de los más generosos de la región andina. La pensión máxima será de USD 2.475 al mes en 2023. La pensión máxima de los jubilados del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) se ubicará en USD 2.475 al mes. Es la más alta de los países de la región andina, según datos del propio IESS. [Ver más](#)



### **El péndulo se orilla a la izquierda. Expreso**

Las seccionales fueron un simulacro. El reordenamiento de las fuerzas políticas del país, como producto de las elecciones del 5 de febrero, bosquejan una realidad que virtualmente se podría trasladar a los comicios generales de 2025, donde se elegirá a un nuevo presidente de la República y una nueva Asamblea Nacional. Proyección que excandidatos presidenciales consultados por Diario EXPRESO consideran viable y que, sumado al descrédito del gobierno de Guillermo Lasso, sería el escenario más probable a suceder. [Ver más](#)



### **Piden prórroga para emitir informe sobre el caso 'El Gran Padrino' La Hora**

La Comisión Especializada Ocasional espera contar con 10 días más para presentar el informe al Pleno de la Asamblea Nacional. Con seis votos a favor y una abstención, la Comisión Especializada Ocasional por la Verdad, Justicia y la Lucha contra la Corrupción, en el caso denominado 'El Gran Padrino', aprobó pedir al Pleno de la Asamblea Nacional una prórroga de 10 días para emitir su informe de fiscalización y control político. [Ver más](#)



### **Arcotel supervisa fallas en conectividad que afecta a bancos y prevé que se restituyan servicios en las próximas horas. El Uinverso**

El Ministerio de Telecomunicaciones, a través de la Agencia de Regulación y Control de las Telecomunicaciones (Arcotel), informó que se encuentra supervisando el funcionamiento correcto de la conectividad del país. "Informamos a la ciudadanía que los servicios de conexión se mantienen activos y sin inconvenientes", dijo la entidad a través de sus redes sociales. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 19 de febrero de 2023

## Un récord de las exportaciones de cobre y oro ecuatorianas del 2022. El Comercio

Un récord en las exportaciones de oro y cobre ecuatorianas del 2022. Las ventas cerraron en USD 2 755 millones. Ese crecimiento supera a las del 2021 que fueron de USD 2 095 millones. El Ministerio de Energía y Minas informó que Ecuador superó en un 104% la meta establecida para ese año que se proyectó en USD 2 673 millones. El récord de las exportaciones, principalmente de oro y cobre, se debe a las dos minas a gran escala Mirador y Fruta del Norte, que operan en Zamora Chinchipe. [Ver más](#)



## CNE pide sancionar a candidato que no asistió al debate en Durán. Primicias

El candidato Carlos Rodas Ramírez, que postulaba a la alcaldía de Durán, no asistió al debate. El CNE enviará al TCE un expediente para la sanción, que puede ser de hasta USD 31.500. El Consejo Nacional Electoral (CNE) resolvió, la noche de este 18 de febrero de 2023, aprobar un informe sobre la inasistencia injustificada de un candidato a los debates electorales obligatorios. Se trata del candidato Carlos Geovanny Rodas Ramírez, que postulaba a la alcaldía de Durán por el movimiento Luis Rodas Toral. [Ver más](#)



## Sismo de 3.9 grados se registró en Manta este 18 de febrero. El Comercio

Un sismo de 3.9 grados se registró la noche de este sábado 18 de febrero del 2023 en Manta, provincia de Manabí. El Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional informó en su cuenta de Twitter que el temblor ocurrió a las 20:48 de este sábado, a una profundidad de 5 kilómetros, a 28,5 kilómetros de Manta. [Ver más](#)



## El volcán Cotopaxi vuelve a emanar ceniza y gas. Primicias

El Instituto Geofísico informó que desde las 02:30 de este 18 de febrero se observa un incremento en las señales sísmicas del volcán, asociado a la emisión de ceniza. El volcán Cotopaxi emanó una columna de vapor, gas y ceniza de unos 800 metros sobre el nivel de su cumbre, informó este 18 de febrero el Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional. [Ver más](#)



## Estado de salud de seis ecuatorianos hospitalizados tras siniestro de bus en Panamá es favorable. El Comercio

El embajador de Ecuador en Panamá, Fernando Flores, visitó dos hospitales en donde se encuentran compatriotas heridos por el siniestro de un bus ocurrido el pasado 15 de febrero del 2023. Una de las casas de salud que visitó fue el Hospital Materno Infantil José Domingo Lavarria, ubicado en la ciudad de David, capital de Chiriquí. Allí mantuvo conversaciones con los compatriotas hospitalizados y las autoridades médicas. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### HD Danny, el cuñado y la mafia albanesa. Mónica Mancero Acosta. El Telégrafo

Mientras periodistas como Anderson Boscán y su equipo de La Posta han tenido el coraje de mostrar informes archivados elaborados por una Unidad de Antinarcóticos de la Policía, otros periodistas y algunos de sus entrevistados hacen lo posible por minimizar los vínculos políticos que afectarían directamente al presidente Guillermo Lasso con esta estructura criminal vinculada, ya no solo al reparto de cargos públicos, sino también al narcotráfico dirigido por la mafia albanesa. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 19 de febrero de 2023

## Exportaciones récord, Vicente Albornoz Guarderas. El Comercio

32.700 millones de dólares fueron las exportaciones del Ecuador en el año pasado. Un récord desde cualquier punto de vista. Son tan altas las exportaciones que superan a las importaciones que en el año pasado también impusieron un récord. Claro que esta buena noticia abre la pregunta de por qué una evolución tan positiva no se siente en la totalidad de la economía del país. En las exportaciones no petroleras, hubo aumentos importantes en camarón (que llega a superar los 7.000 millones), flores (que se acerca a los 1.000 millones) y en minería que, con 2.800 millones supera hasta las expectativas más optimistas. [Ver más](#)



## La política ausente. César Montaña Galarza. El Telégrafo

Como ha sucedido en anteriores capítulos de la historia de nuestro país, nuevamente una preocupación cruza como daga por todos los ámbitos y espacios de la vida nacional, derivada de no pocos errores y desencuentros de la política y de su práctica deficiente por personajes que dan vida a ese mundillo caótico y mezquino. Lo que nos pasa ahora obedece a que hemos renunciado a la política y sus bondades, irresponsablemente la mandamos a volar, vivimos en despolitización. [Ver más](#)



## “Yo me cuido” Enrique Ayala Mora, Primicias

El Coronavirus, que provoca la enfermedad Covid-19, afectó a toda la Humanidad. Apareció en 2019 en China, sin que el gobierno de ese país explicara satisfactoriamente como se difundió por el mundo en pocas semanas. Al principio hubo confusión, pero los países, sobre todo aquellos que más contagiados y muertos tuvieron, plantearon medidas de control, a veces draconianas, y emprendieron una masiva vacunación, que logró reducir las muertes y bajar la gravedad de los contagios. [Ver más](#)



## Democracia, sí. Monseñor Julio Parrilla. El Comercio

Hay que decirlo y defenderlo con la mayor claridad posible. Sobre todo en esta hora confusa en la que prevalece el desconcierto y el desánimo. Las elecciones y los resultados de la consulta popular han dejado en evidencia la disconformidad de amplios sectores del país con las políticas gubernamentales. No sé si queda mucho o poco margen para un cambio de rumbo en las políticas del Ejecutivo, pero es evidente que hay que escuchar más y asesorarse mejor. Más allá de aciertos o desaciertos del Ejecutivo, vivimos una realidad tan vulnerable que en cualquier momento el piso se puede venir abajo. [Ver más](#)



## Inadvertida técnica arroceras en Ecuador. Alfredo Saltos Guale. El Universo

El país percibe una sensación de suficiencia en la producción de arroz de generalizado consumo nacional que asciende a 50 kilos per cápita, de alta calidad por el empleo de variedades superiores, mejoramiento técnico, sostenidos procesos de secado, buen descascarado y pulido, agregación de valor y óptima presentación, ofreciendo un grano que se ajusta a los requerimientos internacionales como para mantener un nivel futuro de exportación. Aun así, está muy distante de ser una actividad sustentable a la mayoría de campesinos por exiguos rendimientos y deficiencias de comercialización. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 19 de febrero de 2023

## El asco de la política. Ugo Stornaiolo. La Hora

La podredumbre, la inmundicia y las alcantarillas son el hábitat ideal de los políticos ecuatorianos. Escándalos, líos y conspiraciones. El objetivo: desmontar la democracia. Nostálgicos de un despotismo que rigió por una década y amenaza con volver, para vengarse. Aunque lo que dejó son candados y trampas en una constitución impresentable "creada para 300 años" imposible de desmontar. Ellos sabían que tarde o temprano vuelven. Falta el regreso de RC en olor de santidad y sin pecado. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

Ecuador avanza en el proceso de exención de la visa Schengen. Telemazonas	
Tribunal declara la nulidad de todo lo actuado por el juez Ángel Lindao. Telemazonas	
Comisión del caso "Encuentro" pedirá más plazo para la entrega de su informe. Telemazonas	
Nuevamente el Ejecutivo y el Legislativo se abren espacio para el diálogo. Telemazonas	
Sujetos detonaron explosivo en un furgón en ciudadela Kennedy. Ecuavisa	
Familias de migrantes piden ayuda. Ecuavisa	
Contraloría confirmó un perjuicio por pago en exceso de mantenimiento del sote. Telemazonas	